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Zusammenfassung


Unverträglichkeitsreaktionen auf Schmucktätowierungen treten nur sehr selten auf. Eine 30-jährige Patientin litt, 6 Monate nach Tätowierung in den mit roten Pigmenten gefärbten Arealen des rechten Unterschenkels unter Schmerzen. Histologisch und immunhistochemisch fand sich ein Pseudolymphom. Einzig die tangentiale Excision der betroffenen Bereiche führte zu einer ausreichenden Sanierung, zur Defektdeckung erfolgten Spalthauttransplantate. 2 Jahre später war die Patientin noch immer schmerzfrei und die Wunden reizlos abgeheilt.



[bookmark: N10A9D]
Abstract


Allergic reactions occurring after tattooing, especially after the use of red tattoo ink ingredients are relatively rare. We report a painful skin reaction occurring 6 months after the tattoing of the right lower extremity in a 30-year-old female patient. Pathohistological and immunchemical results confirmed a pseudolymphoma. Only the tangential excision of the affected areas led to a sufficient healing process. Split thickness skin grafts were used for defect coverage. 2 years later, the patient was still pain free and the wounds had healed completely without any irritation.
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